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1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
Nach der Begrüßung wird mit 23 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Protokoll
• Genehmigung des Protokolls der 1.o. Sitzung des 48. Studierendenparlamentes Die Abstimmung

wird aufgrund von Unvollständigkeit des Protokolls vertagt.

4 Berichte
• Bericht Präsidium:

Marie-Theres Dammann berichtet, dass das Justizariat sich getroffen hat. Weiterhin hat sich am
Montag der Runde Tisch getroffen, also ein Treffen mit dem Präsidium, welches zweimal pro Se-
mester tagt. Es war allgemein sehr produktiv, es wurde auch über die zukünftige Ausrichtung der
Forschung gesprochen und das Protokoll hierzu wird bald veröffentlicht. Es wurde auch über die
Themen Nachhaltigkeit, Themenwoche Katastrophenmedizin, die Sanierung des Weges zwischen
Mensa und Turmgebäude und das Problem der Raumvergabe gesprochen. Ab jetzt wird es jeden
Tag ab 19 Uhr einen Raum für Gremien geben. An dieser Stelle wird auch noch auf die Verfügbarkeit
der Mensa ab 14 Uhr hingewiesen.

• Bericht Gremienkoordination:
Das erste Gremienmittagessen hat stattgefunden und die Plaung der Mengen wird angepasst. Das
nächste Gremienmittagessen soll am 11.12. stattfinden. Es werden Kennenlernspiele für das Gre-
mienwochenende geplant.

• Bericht AStA:
Die Geschäftsordnung wurde fertiggestellt. Ole Gildemeister wird zu einer Kommision betreffend
des Semestertickets geschickt.

• Berichte der Fachschaften:
Medizin: Marie-Theres Dammann erzählt, dass nach den erfolgreichen Nachwahlen die konstituierende Sitzung am
04.12. stattfinden wird.
MaIn: Florian berichtet, dass die Lehrevaluationen ausgewertet werden. Da der Aufwand bei Kryptologie und Mio-
mathematik besonders hoch zu sein scheint, wurde sich hier mit den Dozenten in Kontakt gesetzt. Es wird ein
Wettbewerb rund um den Raspberry Pi stattfinden, wo das kreativste Projekt gewinnen soll. Die Dezemberveran-
staltungen werden weiter geplant.
ANT: Steffen berichtet, dass die Lehrevaluationen ausgewertet wurden und dass den fünf besten Veranstaltungen gra-
tuliert wurde. Es wurde sich mit der verantwortlichen Person der „schlechtesten“ Veranstaltung in Kontakt gesetzt.
Es wird noch einmal auf die Dezemberveranstaltungen hingewiesen: 04.12. Nikolausumtrunk, 12.12. Plätzchenbörse,
17.12. Feuerzangenbowle.
Psychologie:

• Berichte Ausschüsse
Stadtverkehr
Satzungen: Es wurde kein Vorsitz gewählt, da sie nicht vollständig waren. Die Härtefallrichtlinie wurde diskutiert.
Wahlen
Lübecker Versprechen
Gremienmitgliederakquise: Da der Ausschuss nur noch zwei Mitglieder hat und im Sommer beide nicht mehr da sein
werden, werden dringend neue Mitglieder gesucht.
Autokraft: Es wird eine Kooperation mit der Technischen Hochschule geben.
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• Berichte universitäre Gremien
Senat: Olrik Dunker berichtet aus dem Senat, dass Prof. Trautheim verstorben ist. Prof. Keck hat die Ehrenprofessur
an der Uni Kiew bekommen. Die Kooperation mit dem Emirat Sharjah laufen gut. Der Förderverein der Uni hat sich
getroffen. Zur Sicherung der Universitätsmedizin wurden vom Land Fördermittel zugesprochen.
SAM: Olrik Dunker berichtet weiter, dass der Forschungsbereich relativ knapp bemessen ist. MINT und MED sollen
weiter verknüpft werden.
SA MINT:
SA Lehre:

Magnus Bender und Steffen Marquardt verlässt die Sitzung um 18:35.

5 Satzungen und Ordnungen
1 Härtefallrichtlinie
Marie-Theres Dammann stellt die Änderungen in der Härtefallsatzung vor. Die Formulierung „Stimm-
gleichheit“ wird zur „keiner einfachen Mehrheit“ geändert. Es wird ein neuer Absatz bezüglich der Revisi-
on im Studierendenparlamenteingeführt. Florian bringt den Punkt an, dass die gleichstellungsbeuaftragte
Person aus der Diskussion ausgeschlossen werden sollte, da sie als Vertretung der antragstellenden Person
anwesend ist, welche auch nicht bei der Diskussion anwesend sein dürfte. Resi bringt das Gegenargu-
ment der Zeitersparnis, da so schneller Fragen geklärt werden können. Olrik hinterfragt, ob man an der
Stelle die gleichstellungsbeauftragte Person in ihrer eignen Position oder als reine Vertretung ansieht.
Meinungsbild: 13 für Anwesenheit, 5 dagegen, 6 enthaltung. Florian spricht den Wunsch aus, dass der
Härtefallausschuss bei Uneinigkeit direkt den Antrag an das Studierendenparlamentweiterleiten kann. Er
bringt auch den Vorschlag, dass bei der dritten Abstimmungsrunde die Wahlmöglichkeit mit den meisten
Stimmen per Ja/Nein Entscheidung abgestimmt wird. Gegenargumente werden gebracht, dass es bei zu
starker Meinungsspaltung zu Problemen kommen könnte. Rafaela schlägt vor stattdessen vielleicht zwei
oder drei Wahlmöglichkeiten stattdessen noch zur Wahl zu stellen. Die Anregungen werden mit auf die
Gremienfahrt genommen.
Steffen Marquardt und Magnus Bender betritt die Sitzung um 18:46.

6 AStA GO
Da nur neun Mitglieder die Geschäftsordnung gelesen haben, wird die Abstimmung vertagt. Es wird nach
Anregungen gefragt. Marie-Theres Dammann schlägt vor in Paragraph 7 Punkt 3 auch die Beauftragten
c mit aufzunehmen. Der Vorschlag findet im Meinungsbild Zustimmung.

7 Entlastung AStA 2018/19

Abstimmung
Soll der Allgemeiner

Studierendenausschussentlastet werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
16 0 7

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

8 COAL 2020
Es wird vorgeschlagen, das COAL als Benefizveranstaltung zu gestalten. Dies würde bedeuten eventuell
entstehende Überschüsse für die Innensanierung der Bibliothek zu spenden. Die Situation ist derzeit,
dass die Bibliothek im kommenden Jahr von außen saniert werden soll, die Innensanierung allerdings
nur durch Spenden möglich wird. Das COAL würde auch entsprechend beworben werden. Es wird auch
gehofft, dass auf diese Weise mehr Sponsoren für das COAL gefunden werden können.
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Abstimmung
Sollen eventuelle Überschüsse des COALs in die

Bibliothek einfließen?
Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Antrag an die Geschäftsordnung Tagesordnungspunkt Wahl des studentischen Mitglieds im VR des
StudentenwerkSH auf Punkt 12 zurückverschieben

Abstimmung
Änderung TO

Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

9 Abstimmung Spendenzweck FZB
Florian schlägt Organisationen zum Spenden vor. Vorschläge: Vorwerker Diakonie, Tafel, Klinik Clown,
Tierheim, Bunter Kreis Lübeck. Es wird auch vorgeschlagen eine Spendenbox für das Ronald MC Donald
Haus unabhängig dazu aufzustellen. In der Diskussion wird angebracht, keine fünf Organisationen zu
unterstützen, da sonst die Beträge zu klein werden würden. Es sollen zwei oder drei Organisationen
ausgewählt werden. Meinungsbild: Spendenbox Ronald MC Donald Haus? Ja: 17; Nein: 0; Enthaltung: 4
Meinungsbild: zwei oder drei Organisationen? Keine: 0; Enthaltung: 0; 3: 10; 2: 11
Jeder erhält also 2 Stimmen. Vorwerker Diakonie: 11 Tafel: 15 Klinik Clown: 1 Tierheim 5 Bunter Kreis
Lübeck: 12 Das bedeutet, wir spenden für die Tafel und den Bunten Kreis.

10 Abrechnung vergangener Veranstaltungen
1 angekündigt
1 Feuerzangenbowle (Dezember 2018)

Florian stellt die Abrechnung vor. Es wurde 1197,15€ Verlust gemacht.

2 Ersti-Hütte

Rafaela stellt die Abrechnung vor. Es wurde 326,13€ Verlust gemacht.

2 noch offen
1 Wahlen 2019

2 Vorwoche 2019

11 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 Kabel AStA IT Referat

Magnus Bender erzählt, dass Kabel im Allgemeiner Studierendenausschusskaputt gegangen sind und
diese ersetzt werden müssen (2 HDMI Kabel, 2 VGA Kabel). Zudem wäre die Anschaffung eines HDMI
Kabels und eines Adapters sinnvoll, zum einfacheren Anschluss an den Beamer. Auch ein weiterer Adapter
um Handys an den Beamer anzuschließen und der Ersatz eines Klinke auf Klinke Kabels, da dieses einen
starken Wackelkontakt hat. Die Produkte sollen auf einer fairgehandelten Website und nicht auf Amazon
bestellt werden.
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Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 100€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Darf Magnus Bender nach eigenen Ermessen
auch auf anderen Websites einkaufen, falls die

Kabel nicht verfügbarr sind?
Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Madeleine Heuer betritt die Sitzung um 19:25.

Marie Franz betritt die Sitzung um 19:27.

Madeleine Heuer betritt die Sitzung um 19:28.

Ann-Christin Capelle verlässt die Sitzung um 19:30.

2 Strandsalon It’s disco time

Malte Brink stellt den Antrag zum Winterball im Strandsalon von der Fachschaft Psychologie vor. Da
dieses Mal nur Menschen im vollständigen Kostüm kostenlosen Eintritt erhalten, ansttat alle mit Masken,
dürften auch die Einnahmen etwas steigen. Es wird besprochen, ob die Menschen an der Gaderobe
Getränkemarken erhalten sollen, da sie ja bereits bezahlt werden. Es wird versichert, dass sich in der
Hinsicht alles im Rahmen halten wird.
Ann-Christin Capelle betritt die Sitzung um 19:36.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 3000€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 4

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Nicht-fristgerechte Anträge
1 Kassenupdate Finanzreferat

Madeleine Heuer stellt einen Vergleich des alten Kassensystems LaCash und eines neuen Systems rea-
dy2order vor. Bei ready2order würden einmalige Kosten anfallen und keine Updates müssten dazu gekauft
werden, allerdings gäbe es auch Kosten je Zahlung von 0,9%-1,9%. Ein Vorteil wäre noch die Cloudun-
terstützung. Das alte System müsste alle paar Jahre für 464,10€ upgedatet werden. Dazu ist es allerdings
verhältnismäßig noch relativ langsam. Auch ein neuer Rechner wäre an der Stelle angebracht. Es wird also
ein Antrag auf ein komplett neues Kassensystem gestellt. Für den Worst-case werden 2000€ beantragt
und die laufenden Kosten von 22,61€ pro Monat.
Marie Franz verlässt die Sitzung um 19:50.

Marie Franz betritt die Sitzung um 19:54.
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Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 2000€ und den
monatlichen Kosten von 22,61€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Raumausstattung Container 5

Der Allgemeiner Studierendenausschussbeantragt 4.900,00€, um den ihnen zur Verfügung gestellten Raum
im Container 5 auszustatten. Der Raum soll als offizieller Konferenzraum, Platz für offizielle Treffen und
für Gremienarbeit genutzt werden. Die Raumbuchung soll über den Gremienkalender erfolgen.
Hannah Küpper verlässt die Sitzung um 19:57.

Hannah Küpper betritt die Sitzung um 20:01.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 4.900€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
22 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Wiebke Marleen Niebuhr verlässt die Sitzung um 20:02.

3 Breaking the Silence Workshop

Wiebke Marleen Niebuhr betritt die Sitzung um 20:04.
Es soll ein „stiller“ Kochabend für 30 Personen stattfinden, bei dem Gebärdenvokabeln rund um das
Essen gelernt werden sollen.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 450€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Antrag an die Geschäftsordnung

Abstimmung
Änderung der Tagesordnung, dass die Wahl des

studentischen MItglieds im VR des
StudentenwerkSH als nächstes behandelt wird.

Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

12 Wahl des studentischen Mitglieds im VR des StudentenwerkSH
Die Studierendenschaft hat einen Sitz im Verwaltungsrat des Studentenwerk SH, dies Bedarf der Wahl
eines studentischen Mitglieds durch das Studierendenparlament. Zu diesem Zweck stellt sich Marie Franz
vor.
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Abstimmung
Soll Marie Franz als studentisches Mitglied

gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
21 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Marie Franz verlässt die Sitzung um 20:14.

13 Sonstiges
Der nächste Termin des Studierendenparlaments ist am 18.12.2019. Alle Abmeldungen müssen bis zum
04.12.2019 eingehen, da der Haushaltsplan beschlossen und die neue haushaltsverantwortliche Person
gewählt werden muss.
John-Paul Eppert spricht an, gerne eine Rundmail betreffend der Veranstaltung Klangrausch schicken
zu wollen, da sie ansonsten nicht beworben wird. Allerdigs gab es noch keine Rücksprache mit den
Verantwortlichen.

14 Nicht-fristgerechter Antrag
1 Aktualisierung des Antrags: Bundestreffen schwuler, schwul-lesbischer und

queerer Hochschulgruppen
Marie-Theres Dammann stellt im Namen von Yona den Antrag betreffend des Treffens im Akademie
Waldschlösschens vor. Die Fahrkosten sind nun so hoch, da der Hochschultransporter an dem Tag an-
dersweitig benötigt wird, das erhöht den Antrag um 400€. Yona wird über das Handy zugeschaltet und
bestätigt die Aussagen.

Abstimmung
Soll der Antrag in Höhe von 600€ angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
23 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 18.12.2019 .

Die Sitzung endet um 20:27.

Maren Wieder
Schriftführerin des
48. Studierendenparlaments

Marie-Theres Dammann
Präsidentin des
48. Studierendenparlaments
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